

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

EN ESTA VILLA.—Trimestre, 8 reales.
 PROVINCIAS.—Trimestre, 10 reales
 ULTRAMAR.
 Trimestre 1 y medio peso en oro.
 CONTINENTE AMERICANO
 Trimestre 2 pesos en oro.
 ESTRANJERO.—Trimestre, 4 francos.
 Números sueltos 1 r. al.

EL GUIXOLENSE.

PERIÓDICO SEMANAL

dedicado exclusivamente á defender y fomentar los intereses morales y materiales de esta villa y su comarca.

BOLETIN ÓRGANO OFICIAL DE LA JUNTA DE DEFENSA DE LA PRODUCCION É INDUSTRIA CORCHERAS.

Los suscritores de fuera pueden verificar el pago de la suscripcion remitiendo el importe en sellos de franqueo.

Director.

DON HERMENEGILDO VILA.

Redaccion y administracion.—Calle Mayor del Centro, núm. 34.
 La correspondencia se dirigirá á la Redaccion.
 Las suscripciones á la Administracion.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS
 tanto oficiales como particulares
 á precios convencionales.

Insertese ó nó, no se devuelve niágun origina

El pago sera adelantado en efectivo, en litranza ó en letras de fácil cobro con carta certificada.

Las cartas que exijan contestacion deberán acompañarse del sello correspondiente para verificarla.

EL MEETING PROTECCIONISTA.

La solemnidad del acto, una concurrencia tan distinguida como imponente y numerosa, y la valía de los oradores que tomaron la palabra, dieron al *meeting* celebrado en el teatro de Santa Cruz de Barcelona el día 4 del actual Abril, una importante trascendencia que no se oculta á todo aquel que se precie de amante de la prosperidad de la nacion española.

Bien sabia la Junta del Instituto de Fomento del trabajo nacional que, al organizar un *meeting* en donde poder patentizar las simpatías que por el proteccionismo se sienten, su idea debia ser admitida con entusiasmo y ejecutada sin dilacion.

Colmados se vieron sus patrióticos deseos efectuándose la indicada reunion que vamos á detallar para satisfaccion de nuestros lectores.

Colocadas en el escenario la presidencia y la tribuna y ocupado el resto del teatro incluso los palcos, á las dos en punto el presidente señor Ferrer y Vidal declaró abierta la sesion. Inmediatamente leyó el secretario Sr. Orellana una concisa pero completa memoria por medio de la cual se explicaba el modo como se habia procedido á la organizacion del *meeting* y daba cuenta de las adhesiones recibidas.

El Sr. Rodó y Casanova se levantó, y despues de haber pronunciado pocas pero elocuentes frases, que fueron calurosamente aplaudidas, pasó á leer la siguiente carta del señor D. Victor Balaguer:

«Excmo. Sr. D. José Ferrer y Vidal:

Deberes ineludibles á que no podia faltar sin cargo de conciencia me retienen hoy en Madrid; esto me impide concurrir á la manifestacion proteccionista que en esa noble ciudad se celebra el día 4 de abril, y á la cual tuvo la bondad de invitarme el «Instituto del Fomento del trabajo nacional» de que es V. E. dignísimo y preclaro presidente; pero no por dejar de concurrir he de permanecer sordo y mudo á las instancias que se me dirigen honrándome en mas de lo que merezco, á las protestas que se consignan contra utopias que por no difundirse con perfecta buena fé, dejan de ser menos alarmantes y peligrosas y á las voces patrióticas que se levantan no solo en Cataluña sino en toda España, á favor de la sagrada causa del trabajo nacional

Ya que no puedo asistir, pues, á la manifestacion grandiosa que va á tener lugar en Barcelona, estas letras y mi corazon con ellas, llevarán á esa tierra mia querida la expresion de mis afectos más vivos y de mis sentimientos mas acendrados

Cataluña es mi país, aun cuando no fuera el de mis padres, el de mi cana, el de mi juventud seria el de mi predileccion, que en sus Anales gloriosos aprendí á amar á la libertad, y en el ejemplo de sus hijos vi resplandecer siempre el amor á la patria, á la familia y al trabajo, los tres grandes amores que caracterizan á todo pueblo de raza varonil y no menguada.

Pero si es Cataluña mi país, España es mi patria, y al defender los intereses de Cataluña defiendiendo y defender quiero los de España entera.

Hasta donde pueda, hasta donde alcance lo sostendré, ya que precisamente el amor por mi patria siento fué lo que me decidió á formar entre aquellos que sostienen la necesidad imperiosa de una proteccion justa, prudente, equitativa, indispensable para el desarrollo y prosperidad de la riqueza nacional.

Inglés, seria libre-cambista porque en el libre-cambio encuentra hoy aquel país la proteccion á sus intereses legítimos y sagrados, ya que esta forma económica asegura su prosperidad á la familia inglesa que es la patria inglesa.

Español, debo ser hoy proteccionista porque quiero la felicidad y la grandeza de mi patria, y no la quiero patria de la familia extranjera sino de la familia española, ya que en el orden genuinamente político la proteccion es en España lo que es hoy en Inglaterra el libre-cambio; el fomento de su riqueza pública.

Defendemos, pues, una buena causa y con nosotros no cabe dudar, la defiende tambien el gobierno que hoy nos rige y que se halla presidido por un noble y eminente patriota, cuya justa y merecida fama de hombre práctico y de gran sentido político nos asegura cual seria su actitud el día en que pudiera ver amenazada la produccion nacional.

Ruego, pues, á V. E. señor Presidente, que se sirva hacerse eco de mis sentimientos y de mis ideas en este capital asunto.

La produccion española en todas sus formas, arte, ciencia, industria, agricultura y comercio, me hallará dispuesto á sostener su justa causa y sus legítimos intereses, dentro siempre de mi idea liberal que tengo tan profunda y conscientemente arraigada como mi idea económica; pues lejos de estar ambas con mútua oposicion, viven en mi ánimo sosegadamente resueltas en una sola identidad como emanadas de un solo y único sentimiento patriótico

Si esta causa, lo que Dios no quiera, peligrase algun día, yo lucharé hasta triunfar ó sucumbir con ella, que no pertenezco al número de aquellos que reniegan de sus ideales para ser poder. Soy, al contrario, de los que dejan el poder para seguir sus ideales.

VICTOR BALAGUER

Las manifestaciones del señor Balaguer fueron recibidas con grandes aplausos.

Enseguida se levantó el señor presidente don José Ferrer y Vidal, que dijo que la lucha entre la proteccion y el libre cambio, hacia 35 años que estaba em-

peñada, pero que nunca habia llegado el encono y furor al de los presentes momentos. La poblacion no puede vivir sin consumir ni producir sin producir, por tanto debe protegerse la produccion, cuya necesidad no se ha sentido tanto como en estos últimos tiempos á causa del progreso de los medios de transporte. Sembrando trigo, añadió, como dicen los libre-cambistas, sembraríamos la miseria, pues están mal los transportes en España pues que la conduccion es mas cara de Lérida á Barcelona, que de los Estados Unidos á esta ciudad. Llamó á Inglaterra la Cartago moderna, pues quiere hacerse dueña del mundo, fabricando. El libre-cambio es á la libertad de comercio, lo que la licencia á la libertad política.

Hace grandes elogios de la produccion y de la proteccion de los Estados Unidos; habla del Cobden-Club de Londres, al que dice pertenecen doce individuos que se hallan en Madrid haciendo propaganda libre cambista. Hace una comparacion entre los «meetings» celebrados en Madrid y en Inglaterra de la que resulta que las ideas emitidas son idénticas; por ello vé que las órdenes parten del mismo centro. Hemos de oponer, añadió, todo contra ellos, prensa á prensa, folleto á folleto, manifestaciones á «meetings» y terminó diciendo: no nos ha reunido ningun fin político; combatiremos al gobierno sea del color que sea, dentro los límites que la ley nos conceda (aplausos); no venimos á producir conflictos, sino á evitarlos; (aplausos) venimos á defender la verdadera independencia de nuestra patria, de nuestra patria querida. (Prolongados aplausos)

El señor Paz: Comienza por declarar que no va á hacer un discurso; que considera que debe hacerse únicamente un acto que llegue á todos los ángulos del país y al oido de los mas altos poderes públicos. Declara que la reforma arancelaria de 1869 no fué, como dicen los libre-cambistas, una transaccion porque esta no puede existir entre la verdad y el error, y no puede existir además porque la reforma de 1869 fué una estocada de muerte contra la marina mercante y contra varias de nuestras industrias, cosa que no olvidarán nunca los partidarios del sistema proteccionista. Calificó de utópicos todos los principios de la escuela libre cambista; dijo que proteccion significa apoyo á todo y á todos, y terminó diciendo que no esperaba que ningun gobierno español come iera la imprudencia de reformar los aranceles. (Aplausos)

El señor marqués de Ciutadilla empezó felicitándose de la presencia de tantas hermosas damas, cuyo espíritu alienta á los que han emprendido la noble lucha del «Instituto de Fomento del trabajo nacional». Dijo que el convenio celebrado con Austria mataría nuestra ebanisteria, y que las reformas arancelarias matarían la industria y la agricultura y despues de haber analizado las diferencias climatológicas que existen entre España, y los países del Norte leyó varios datos probando que el trigo de España está más caro que el de los Estados Unidos y Levante. Increpó á los libre cambistas, por

haber dicho que si la industria nacional debe perecer que perezca; encareció la necesidad de la unión y de la continuada lucha en favor de la causa del trabajo y «si al final del combate, dijo, somos vencidos, podremos exclamar en presencia de nuestra ruina, y nuestros desastres como el rey caballero: todo lo hemos perdido menos el honor» (Prolongados aplausos.)

El señor Roca y Galés dice que es un sencillo obrero que no puede hacer un discurso porque ha sido calificado por un orador libre cambista de «proteccionista en estado de canuto»; (risas) hoy tal vez, añade, soy ya mariposa que revolotea y trabaja en sus escasas fuerzas para defender la industria que intenta destrozar el cuervo libre cambista. Saluda a los obreros, y al ilustre catalán don Víctor Balaguer.

Los 15 y 16 por 100 que quedarían reducidos a los 4 y 5 con la reforma, ha de unirse a eso lo que se ha dado en llamar irregularidades. (Risas, aplausos). ¿Digán ustedes si podemos competir dada la inmoralidad que reina en nuestras oficinas (aplausos) en general, salvo raras excepciones, con la producción extranjera?

Los libre-cambistas se declararon partidarios del consumidor; esto no les iba bien y pasan a defender a los productores, pero solo los del vino, y quieren que todos seamos viticultores.

Yo he visto en el Cobden-Club una gran partida de libras esterlinas, dedicadas a la propaganda del libre cambio en España. Yo no acuso a nadie. (No, no)

En Bracfort se elaboran géneros con desperdicios de los hospitales de Oriente. Estos géneros son muy baratos y el obrero del campo los compraría a bajo precio; pero adquiriría enfermedades incurables y se iría clareando el pueblo español y disminuirían sus necesidades. (Risas, aplausos.)

La reforma de la base 5.^a reduciría nuestra producción a géneros bastos, porque los extranjeros competirían con ventaja, y la renta de Aduanas perdería, perdería porque no entrarían primeras materias que también pagan.

Contó luego de un ministro que al casarse encargó al tapicero las mejores telas del mundo; este lo encargó a un fabricante catalán y luego más adelante, al visitar el personaje la fábrica en Barcelona, y al encontrarse con un trozo de lienzo que del pedido había sobrado, dijo a su señora: ves los catalanes, ya nos han robado el dibujo de nuestros tapices de París. Luego se averiguó que nadie más que el fabricante catalán, había elaborado aquellos géneros y que el tapicero los había vendido al doble de su precio fingiéndolos extranjeros.

El señor Baró empieza diciendo que tenemos a Gibraltar clavado en nuestro corazón; los ingleses que no pudieron dominarnos con sus soldados, quieren avasallarnos y nos avasallarán con sus ejércitos de *commis-voyageurs*. La patria proteccionista es la del movimiento, es la de la vida; la de del libre-cambio, la del silencio y la muerte: escoged.

Debemos atacar todo gobierno que no sea proteccionista, y defender todo gobierno que sea protector. ¡Se nos llama egoístas por el amor que tenemos al terruño que hicimos fértil con nuestro trabajo! ¡Egoístas y pedimos protección para los hierros de Vizcaya y los caldos de Andalucía!

Inglaterra siendo libre-cambista es proteccionista de sus intereses. ¡Inglaterra que ha matado la industria en la India, se defiende de la producción de los Estados Unidos! terminó dirigiéndose a los señores diciéndoles que se vistan con trajes españoles que tendrán la más sublime de las hermosuras, la hermosura del patriotismo. (Aplausos)

Señor Almirall: dice que se realiza un acto; no venimos a discutir, sino a dar fé de vida. Aquí veo todas las clases y hay un solo sentimiento. Yo represento las ideas de mañana; veo unión, pues, se realiza el dicho del monarca castellano «Es más difícil unir a los castellanos que fácil desunir a los catalanes.»

Se discute el libre-cambio cuando ni siquiera debiera

ser problema. Debemos ser proteccionistas de la peor especie, que ya que no tenemos canales y carreteras, debemos ser proteccionistas de fronteras para evitar competencias con el precio.

Los partidos todos que han tronado en el poder solo han debido defenderse de los ataques de los otros partidos y nada han podido hacer en pró de la protección.

Tenemos obligación de pedir protección como catalanes porque tenemos establecidas las grandes industrias por necesidad. Fuimos un día reyes del Mediterráneo, pero el descubrimiento de la América desvió el comercio de Oriente y entonces se nos prohibió el nuevo tráfico a pretexto de que no habíamos contribuido al descubrimiento. Más luego se ha sabido que aquello de las joyas de Isabel primera fué el dinero de los comerciantes de Valencia y Barcelona. Muerto nuestro comercio, nos hicimos industriales y ya que nos obligan a ello que nos protejan que nuestra industria nació forzada.

Creo que debemos hacer algo más, con lo que hacemos algo más que una suspensión momentánea. Hemos de procurar que Cataluña esté siempre representada en todas partes donde se trate de esta importante cuestión. Tal vez al salir de este local se nos haga otra amenaza; por esto debemos precavernos, y termina diciendo constante que mi deseo de tomar parte en esta manifestación no ha sido más para que estamos aquí representados y sea una verdad que es más fácil unir a los castellanos que desunir a los catalanes. (Aplausos.)

En este estado leyó un telegrama del señor Lopez Dóriga, como presidente de la liga de contribuyentes de Santander, adhiriéndose al acto que se celebraba, cuya lectura fué recibida con grandes aplausos.

Señor Cabot empieza recordando las frases de *El Comercio Español* que decía después del último «meeting» libre cambista, se ha visto en última instancia el pleito de libre-cambismo y del proteccionismo. ¿Estáis aquí? esta es la respuesta. (Aplausos)

¡Ah! cuando venga el término de prueba se verá la falsedad de sus teorías ante la verdad de nuestros datos. Especulación nada más que especulación son sus teorías y la especulación no es nada, imágenes, nada más que imágenes (aplausos) buscan la piedra filosofal cual otros alquimistas, y como ellos, nada práctico hallarán. (Aplausos)

Examina las doctrinas libre-cambistas con extensión y sus transiciones. Dice, se alara nuestra marina, se rebajan las tarifas y hoy piden el planteamiento de la base 5.^a y cuando vemos Austria, Rusia, Suiza y aun Francia que estudian, siendo grandes, y temen el libre-cambio, nosotros que siempre somos imitadores, no queremos imitarlos esta vez. (Aplausos prolongados.)

Recuerda la frase de Tiberio, que mientras discutían los médicos su enfermedad el moria: «Vosotros discutís, yo muero» Los libre cambistas: ¡discuten y nuestra industria fenece. (Aplausos)

Lee unas conclusiones de la liga de productores de Alcoy, que con fecha 31 de marzo sientan:

Que los fabricantes de Alcoy son proteccionistas y no libre cambistas, como se ha dicho por un periódico madrileño: Que reclamaron contra la reforma de 1877 y que pronto reclamarán contra la base 5.^a de la reforma 1869. ¡Y dicen que estamos desunidos!

Recuerda las frases de *El Imparcial* con respecto a la abolición del derecho diferencial de bandera en Cuba. Aquel periódico dijo: lo que no pudieron los filibusteros en la manigua, lo logre tal vez esta abolición! Y termina diciendo que los libre cambistas quieren convertir a España en sucursal del Cobden-Club. Dios se le perdone. (Aplausos)

El señor Durán y Bas dice que su cargo de resumir le acobarda. Aplauda a los oradores que le han precedido desde el señor Ferrer y Vidal al señor Cabot y a todos alaba y elogia. El, dice, que ya es viejo, pero como viejo soldado acude al palenque al solo toque del clarín.

Compara Cataluña con las demás provincias de España y dice que se enorgullece de ser catalán, porque Cataluña tiene talleres; ha cultivado los picos de sus más altas montañas, sus marinos surcan todos los mares y su población es densísima. Defendemos la industria nacional al defender la industria catalana, soy español pero me envanezo de haber nacido en Cataluña.

Examina con detención y con la lucidez que le caracteriza los principios de la escuela libre-cambista y los combate con textos de sus mismos tratadistas Stuart, Mill y Miguel Chevalier, y sienta que el Estado debe ser protector y que no existan industrias exclusivas ni aptitudes determinadas.

Con respecto a la base quinta dice que se ha creado un hecho jurídico. Por el decreto de 1875 se suspendió su planteamiento y se llevó a las Cortes para que acordasen respecto a la reforma que la misma entrañaba, y las Cortes acordaron la suspensión elevando el acuerdo a ley. Ahora, pues, no puede derogarse gubernativamente aquel acuerdo porque es una ley que las Cortes dieron y a ellas solas corresponde el conocimiento y reforma de la misma. Ya que la base 5.^a es el planteamiento de todo el radicalismo absurdo de una escuela, debemos pedir, no su suspensión, sino su derogación completa, y así, propongo en nombre de la mesa esta proposición:

La manifestación propone: Pedir que se levante la suspensión de la base 5.^a de la reforma de 1869 y oportunamente su derogación a las Cortes.

Y terminó diciendo que deseaba que saliese de esta reunión la gran liga nacional del trabajo (Grandes y prolongados aplausos)

El señor Ferrer y Vidal levantó la sesión diciendo: «¡Viva la santa causa del trabajo nacional!» que fué contestado con inmenso entusiasmo por todos los asistentes.»

Se han adherido al meeting los diputados señores Camacho, Soldevila y Nicolau; los señores Magaz, Diaz y Collantes de Madrid; Pesquera, de Valladolid; las sociedades económicas de Amigos del País de las provincias catalanes; varias de Granada y Zaragoza; muchos fabricantes y centros productores de Madrid; veinte navieros y fabricantes del Bilbao; otras corporaciones de Cataluña, Sevilla, Córdoba y Valladolid, varios cosecheros de vino y obreros agrícolas; siendo muy de notar, entre todas las adhesiones, la de Villanueva y Geltrú que lleva estampada dos mil doscientas firmas.

A todas las adhesiones espresadas agregamos la nuestra, que no por ser insignificante deja de ser llena de entusiasmo y energía y tan catalana como española, pues la protección que el trabajo nacional necesita y reclama no es cuestión política, es exclusivamente patriótica.

Higiene de las Criaturas.

La Academia de Medicina de París ha reasumido, en las diez y seis proposiciones siguientes, las principales reglas higiénicas relativas a las criaturas, las cuales reproducimos recomendando a las madres y nodrizas que las aprendan de memoria de la misma manera que aprenden los mandamientos del decálogo:

1.^o Durante el primer año, el solo alimento de la criatura debe ser la leche de la madre si es posible, y en su defecto la de una nodriza, dándoles el seno cada dos horas y ménos amenudo durante la noche.

2.^o A falta de leche de mujer puede servirse de leche de cabra ó de vaca mezclada con una mitad de agua azucarada durante algunas semanas y una cuarta parte de agua después de este tiempo.

3.^o Para dar a beber esta leche deben emplearse

vasos de tierras procurando limpiarlos bien cada vez que hayan de servir, no usando nunca vasos de estaño por la parte de plomo que este puede contener y debe evitarse hacer uso de las papillas que comunmente se ponen á la boca de las criaturas cuando estas gritan ó tienen hambre.

4.^a Abstenerse de las diversas composiciones que el comercio recomienda para reemplazar la leche.

5.^a Tener presente que el alimento suministrado por medio del viveron sin ser secundado por el seno de la madre, expone á las criaturas á numerosas enfermedades y á una muerte prematura.

6.^a Tambien es peligro el dar á las criaturas desde los primeros meses un alimento sólido, pan, bizcochos, carnes, legumbres y frutas.

7.^a Solo á partir desde el séptimo mes es cuando puede empezarse á darles potajes, si la leche de la madre ó nodriza fuese insuficiente, pero al terminar el primer año es siempre útil darles algun ligero alimento, ya sea hecho con leche y pan, féculas y alimentos parecidos, para preparar á la criatura para el destete. El destete no debe verificarse hasta despues que á la criatura le hayan salido los doce ó trece primeros dientes, que esta se halle en buena salud y este atravesando uno de los períodos encalmados en la salida de los dientes.

8.^a Cada mañana debe lavarse la criatura antes de darle el seno, cuya limpieza debe verificarse lavándola completamente y teniendo especial cuidado en que estén bien limpias las partes genitales y ponerla una venda en el vientre durante todo el primer mes.

9.^a Debe rechazarse completamente la costumbre de fajar á las criaturas, puesto que cuanto mas libres van adquieren mas libertad de movimientos y se crian mas robustos y bien formados.

10. Las criaturas deben vestirse con más ó menos abrigo segun el país que abitan y la estacion que atraviesan; cuidando siempre preservarlas del frio y del exceso de calor ya sea en la calle ó en el interior de las habitaciones, procurando en estas últimas la renovacion de aire.

11. No es prudente sacar de casa á las criaturas antes de los quince dias de nacidas, á menos que la temperatura fuese muy suave.

12. Es muy peligroso acostar las criaturas en la misma cama de la madre ó la nodriza.

13. Tampoco hay que llevar prisa en hacerlas andar, sino que debe dejárselas que empiezen á tenerse derechas y á que se sienten y levanten solas.

14. Jamás pueden dejarse descuidadas en las criaturas las mas ligeras indisposiciones, (cólicos, diarreas, vómitos, etc., etc.) debiendo llamarse al médico si la indisposicion se prolonga 24 horas.

15. En caso de preñez presumida toda madre ó nodriza debe cesar inmediatamente de dar el seno á la criatura, sopena de comprometer la salud y la vida de ésta.

16. Es indispensable hacer vacunar la criatura en los tres primeros meses de su nacimiento, puesto que la vacuna es el único preservativo para el caso de una epidemia de viruela.

GACETILLA.

Dos erratas notables cometieron los cajistas en nuestro número anterior.

En el artículo de fondo, apareció la palabra *Merdelanes* en vez de *Mezclalanas*. Lo que nos creemos en el deber de rectificar, porque de no hacerlo quedaria en pié una indigna chabacanería impropia del correcto y delicado escritor, que nos envia sus eruditos trabajos encubriendo su nombre bajo el seudónimo de Fermín Deífin.

El otro error de caja se cometió en el primer verso de la poesía; el cual debía decir textualmente:

Cuan de las dotse 'l dia lluny moria.

Hoy á las once de la mañana se reunirá el Ayuntamiento y asociados al objeto de discutir, y aprobar el presupuesto municipal ordinario que deberá regir durante el año económico de 1881-82.

Suma y van tres

Parece que en la comarca existe una entidad, que tiene metido en su cerebro la idea de marear á los propietarios corcheros, invitándoles á reuniones para tratar de asuntos referentes al corcho.

En el espacio de año y medio tres, son las reuniones invitadas y no asistidas dos en La Bisbal y una en Girona. Esta última se intentó verificar en la capital de la provincia el sábado pasado, y como en las anteriores brillaron por su ausencia los propietarios corcheros del país que, como hemos dicho ya repetidas veces, tienen toda su confianza depositada en la Junta de defensa de la produccion é industria corcheras.

Nos parece que ya es hora de que tan inútil tenacidad encuentre el desengaño, y que desista de su empeño quien intenta comprometer los sagrados intereses del país y muy en especial los de las familias cuyo único sostén es el trabajo. No estará de mas, para que pueda servirle de algo al aludido personaje, le trasmitimos la siguiente noticia: «En Jerez de los Caballeros ha debidó cerrar sus puertas una importante fábrica de taponos por falta de la primera materia, á causa de la gran exportacion al extranjero, de corcho en plancha. Centenares de operarios han de quedar sin trabajo.» Luego puede meditarse, lo que seria de esta comarca el día en que el propietario corchero tomando el anzuelo que le ofrecen los agiotistas extranjeros, contribuyese á quitar del mercado á los taponeros catalanes. Entonces sucederia que sin competidor los especuladores y especialmente los ingleses ó norte-americanos impondrian los precios al productor, y á la par que desaparecería el valor intrínseco que á nuestro corcho da, exclusivamente la mano del operario catalán, los individuos que pertenecen á esta honrada clase, tendrian que escojer entre la limosna ó la irregularidad (palabra de moda.)

Al anochecer del Domingo pasado, sucedió que entre tres individuos que arrojaban un total de cinco manos, pues uno era manco, se administraron dos ó tres cuchilladas siendo uno solo el receptor y no sabemos si dos los remitentes.

Como el asunto está sub-judice, solo podemos decir que uno pasó al hospital y los otros á la cárcel.

Cada vez que sucede un percance por el estilo lo lamentamos en gran manera. La morigeracion de esta villa es proverbial y para justificarlo, de hoy en adelante siempre que desgraciadamente sucedan percances asi entre nosotros, haremos constar la procedencia de tales heroes. Los tres aludidos son respectivamente de Valencia, de Lérida y de Moncada.

Las últimas lluvias caídas en Andalucía, han ocasionado perjuicios de consideracion sobre todo en Sevilla. En esta ciudad y sus inmediaciones la cosecha perdida, varios edificios en el estado de ruina y muchas familias sin pan y sin albergue.

Se están iniciando suscripciones públicas para socorrer á los desgraciados.

El jueves último se representó en el teatro de esta villa, á beneficio del Director D. Joaquin Cuello, la comedia que lleva por título «La nada entre dos platos», original del mismo señor. Es composicion que abunda en escenas joco-serias que entretienen agradablemente al público; siendo muy bien acabado el cuadro final del segundo acto.

Todos los actores rivalizaron en el buen desempeño de sus respectivos papeles, mereciendo el beneficiado varios obsequios de parte de los espectadores, que le regalaron una corona y una bandeja conteniendo varios objetos de valor artístico. Por dos repetidas veces fué llamado al palco escénico en medio de prolongados aplausos.

La pieza final «Asirse de un cabello», especie de monólogo entre dos esposos, muy bien acabado, pues á la par que tiene una versificacion selecta y elevada, entusiasmo al espectador por lo sentencioso de los conceptos que se emiten.

Fué muy bien interpretada por la señorita Baró y el señor Montolia.

PIANOS

DE LAS FÁBRICAS DE

Lerch, Bernareggi, Chassaigne,

PRECIOS Á 160 DUROS.

Alquileres y Cambios

VENTA Á PLAZOS

Constitucion 13 piso 2.º-Girona.

DIEGO SALAS.

QUINCALLERÍA

Perfumería, Bisutería y Guantería,

DE

A. COLODON

PLAZA DE LA CONSTITUCION NÚMERO 12.—GERONA.

ESPECIALIDAD EN ÓPTICA.

Anteojos y lentes cristal de roca.	40 reales par.
» para vista cansada.	4 6 10 16 y 20 » »
» » » corta ó miope.	8 12 16 20 y 28 » »
Lentes para vista corta y cansada.	8 12 16 20 y 24 » »
Anteojos y lentes ahumados lladados de conservacion.	8 12 16 20 y 24 » »
Monturas para anteojos y lentes.	3 4 6 8 y 12 » »
Cristales sueltos para anteojos y lentes.	2 3 4 6 y 16 » uno
Gemelos para teatro.	36 48 60 70 80 y 100 » »
» » marina y campaña.	140 180 y 240 » »
Anteojos larga vista.	36 50 60 70 90 y 140 » »
Microscopios y loupes.	12 16 24 y 30 » »
Cuenta-hilos.	5 6 y 8 » »
Termómetros.	4 6 10 16 y 24 » »
Pesa-licores, vinos, ácidos, leche, lejía etc., etc.	6 » »
Estuches para anteojos y lentes.	1 2 3 4 5 y 6 » »

Se recomponen toda clase de anteojos y lentes á precios cómodos.

SECCION DE ANUNCIOS.

ENFERMEDADES SECRETAS.

Las Capsulas Peruvianas del Dr. Borrell son el remedio mas pronto, seguro y agradable para curar las **Purgaciones y Flujo blancos**, por mas rebeldes é inveterados que sean 16 reales el frasco de 75 capsulas

El Vino de Zarzaparrilla del Dr. Borrell es el mas eficaz remedio para curar radicalmente las **lagas, bubones, cerrugas, manchas de la piel, dolores, caries de los huesos, ulceras de la boca y garganta**, y en fin, para todas las enfermedades de origen **Venerico** y las producidas por el **mercurio**. 20 reales botella.

Para evitar engaños debe exigirse la firma y rúbrica de Borrell hermanos en los frascos y prospectos.—Véndese en las principales boticas y droguerías de toda España y Américas,

Los pedidos han de dirigirse á Borrell hermanos, Asalto, 52 Barcelona, y Madrid Puerta del Sol, 5.—S. Feliu de Guixols.—La Salud—Farmacia de Vila.

PIANOS

ARMONIOS
ORGANOS
MELODIOS

GRAN DEPÓSITO DE M. NAVAS.
Vidrio, 10. Barcelona.

El establecimiento de mayor crédito é importancia que tiene el surtido mas grande, notable y escogido de las mejores fábricas del mundo y que vende á precios mas baratos que en todos los países de España dando al comprador las garantías que desee, es el Grande Depósito de M. NAVAS: Vidrio, 10, Barcelona.

ARMONIOS para iglesias y salones sin necesidad de organista.
Despacho: Vidrio, 40, M. NAVAS.

Historia de las persecuciones políticas y religiosas ocurridas en Europa desde la Edad Media hasta nuestros dias.
Obra única en su género, por D. ALFONSO TORRES DE CASTILLA. Ilustrada con setenta y tres magníficas láminas abiertas en acero, debidas al buril de los mas célebres artistas de Londres, Paris y Barcelona.
A cuartillo de real la entrega.
Barcelona—Imprenta de Salvador Manero.—(Lauria, 82.—Plaza de Cerdá.)

LA TOS

catarral ó de constipado, seca, nerviosa de coqueluche, de los bronquios, de la garganta, etc., se cura y se alivia con la pasta pectoral infalible del Dr. Andreu.

Es el remedio mas seguro, cómodo y agradable que se conoce. Es el único que en tantos años que se expende, jamás ha desmentido sus excelentes efectos, que se notan ya á la primera pastilla. CAJA 8 Rs.

El mismo autor prepara contra el **ASMA** los CIGARRILLOS BALSÁMICOS, y los Papeles Azoados, que calman al instante los ataques de asma ó sofocacion por fuertes que sean y permiten descansar al asmático que se vé privado de dormir.—Bajada de la Cárcel, 6, Farmacia. Barcelona.—En S. Feliu de Guixols Farmacia de Vila.

Mr. Esteban Renard.

Hace saber el público de S. Feliu y demás pueblos de la comarca, se ha trasladado de la fonda, en donde se hospedaba, á su casa habitación definitiva Calle de la Algabira Núm. 17; y tiene el honor de participar á todas las personas de buen gusto que, á parte de su arte, establece un taller de platero diamantista para dedicarse á la fabricacion de toda clase de halajas, de cualquier valor y forma que se pidan, asi como con las piedras preciosas que se deseen, desde el diamante rosa á la piedra mas caprichosa que se conozca.

Especialidad en pulseras, pecheras con retrato, sortijas encerrando una folegria ó una miniatura ó cabello y de un modo secreto tan curioso como elegante y original

Con el dibujo que se quiera se trabajan toda clase de halajas: y además se hacen toda clase de composuras.

Se compra oro plata y halajas.

Nota.—A la clase obrera tambien ofrece Mr. Renard sus trabajos con los pactos y tratos que mutuamente se estipulen

17, Calle de Algabira, Número, 17.
S. FELIU DE GUIXOLS.



PAPEL JARAMAGO.

PARA CIGARRILLOS.

Uno de los mejores que se conocen como higiénicos y el mejor pectoral. Exigir en cada hoja el nombre de José Bardou é hijos. No olvidéis el PAPEL JARAMAGO si quereis conservar vuestra salud. Depósito exclusivo en España Felipe March, calle Hospital, núm. 39, Barcelona.

D. R. Boniquet,

Cirujano-dentista de Gerona,

Se halla en esta villa, fonda de las NOYAS, donde ofrece al público todos los servicios de su profesion.

Federico J. W. Haynes

(Licenciado en el Colegio Real de Preceptores de Londres.)

Noticia á los padres de familia que deseen dar instruccion, á sus hijos, de la lengua Inglesa, que admite alumnos desde 14 á 25 años de edad, asegurando una pura pronunciaci6n, buena ortografía, y en fin todo lo que puede reclamar el arte comercial. El señor Haynes, profesa tambien el Francés el Griego, y el Latín; comprende bastante bien el español y ha tenido alumnos de varias naciones del Globo. Si alguna persona necesita esplicaciones para dirigir sus comandas á

INGLATERRA

10, Lovegrove Place, The

Woodlans,

GREENWICH,

LONDON. S. E.

SE ARRIENDA

todo aquel establecimiento de herretería, situado en el pueblo de Sta. Cristina de Aro y punto llamado LA TAULERA, propio del señor Maró.

Dirigirse á la Administracion de este periódico.

GRAN HOTEL DE CASTILLA Y LUXEMBURG.
—MARSELLA.—

420 habitaciones Precio, de a francos arriba



El más cerca del Correo, del Telégrafo de la Opera y de la Bolsa.

Propietario: Benito PARERA.

Atesa voluntaria Servicio á la carta

TABLETAS BÉQUICAS

del Dr. Mayolas,
curacion breve y segura de la
T O S

produciendo benéficos resultados en el tratamiento de *tisis, bronquitis, laringitis, asma, tos nerviosa, coqueluche, ronquera*, y en todas las afecciones de los órganos de la respiracion y fonacion.

Normalizan las funciones de los diversos sistemas funcionales de la economía, y por lo mismo no son un calmante momentáneo, sino un medicamento curativo permanente que destruye ó modifica las causas de la

T O S,

Son inofensivas y compatibles con cualquier otro tratamiento, terapéutico y plan dietético. No marcolizan, pues en ellas no tienen cabida el ópio, ni ninguno de sus alcaloides ni materia alguna capaz de perjudicar al enfermo, pudiendo por lo tanto ser usadas svan las que quiera la edad del paciente y las condiciones de la dolencia.

Para mas detalles consúltese el prospecto, estando dispuestos á facilitar cuantos datos nos pidan acerca de las mismas los señores Profesores médicos que deseen ensayarlas.

Al por mayor, farmacia y laboratorio del Dr. Mayolas, Ronda de S. Pedro, 144, y Clararís, 3. Al detall: Farmacia de su autor Ronda de S. Pedro, 144, y Clararís, 8 en S. Feliu de Guixols, Farmacia de Vila y en las principales farmacias de España, América y Portugal.

Precio 10 reales caja.